
 Schriftliche Anfrage 
des Abgeordneten Markus Rinderspacher SPD 
vom 02.01.2023

Stau in Bayern 2021/2022

Die Staatsregierung wird gefragt:

1.1 Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie lange Autofahrer je-
weils in den Jahren 2021 und 2022 auf Bayerns Autobahnen durch-
schnittlich im Stau standen (bitte Angabe in Stunden)?   3

1.2 Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie hoch die verkehrs-
bedingt verursachte durchschnittliche Stauzeit war (bitte aufgeteilt 
nach Autobahnen, verkehrsbedingten Ursachen, Pannen / Unfällen, 
Baustellen / Tagesbaustellen, Grenzkontrollen etc. angeben)?   3

2.  Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie viele Staukilometer 
es auf Bayerns Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 2022 
gab?   3

3.  Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie hoch die Anzahl der 
Staus auf bayerischen Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 
2022 war?   3

4.  Wie viele Staus gab es nach Kenntnis der Staatsregierung auf bay-
erischen Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 2022 durch-
schnittlich am Tag?   3

5.1 Welche Autobahnabschnitte waren nach Kenntnis der Staats-
regierung in Bayern jeweils in den Jahren 2021 und 2022 besonders 
häufig von Staus betroffen?   3

5.2 Zu welchen Zeitpunkten (Uhrzeiten, Wochentagen und Saison) war 
nach Kenntnis der Staatsregierung das Staurisiko jeweils in den 
Jahren 2021 und 2022 am größten?   3

6.1 Welche Hauptursachen sieht die Staatsregierung zur Stauent-
wicklung jeweils in den Jahren 2021 und 2022?   3

6.2 Wie hoch beziffert die Staatsregierung den volkswirtschaftlichen 
Schaden durch staubedingte Verzögerungen in Bayern jeweils in 
den Jahren 2021 und 2022?   4

6.3 Welche Stauschwerpunkte erwartet die Staatsregierung für die 
Jahre 2023 und 2024?   4

Drucksache 18 / 2601631.03.202318. Wahlperiode



7.1 Welche Maßnahmen hat die Staatsregierung 2021 und 2022 er-
griffen, um Staus auf bayerischen Autobahnen zu vermeiden?   4

7.2 Welche konkreten Haushaltsmittel hat die Staatsregierung zur Stau-
vermeidung in Bayern jeweils in den Jahren 2021 und 2022 zur Ver-
fügung gestellt?   4

7.3 Welche konkreten Haushaltsmittel wird die Staatsregierung in den 
Jahren 2023 ff zur Stauvermeidung in Bayern zur Verfügung stel-
len?   4
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Antwort  
des Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr  
vom 23.01.2023

1.1 Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie lange Autofahrer je-
weils in den Jahren 2021 und 2022 auf Bayerns Autobahnen durch-
schnittlich im Stau standen (bitte Angabe in Stunden)?

1.2 Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie hoch die verkehrs-
bedingt verursachte durchschnittliche Stauzeit war (bitte aufgeteilt 
nach Autobahnen, verkehrsbedingten Ursachen, Pannen / Unfällen, 
Baustellen / Tagesbaustellen, Grenzkontrollen etc. angeben)?

2.  Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie viele Staukilometer 
es auf Bayerns Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 2022 
gab?

3.  Hat die Staatsregierung Kenntnis darüber, wie hoch die Anzahl der 
Staus auf bayerischen Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 
2022 war?

4.  Wie viele Staus gab es nach Kenntnis der Staatsregierung auf bay-
erischen Autobahnen jeweils in den Jahren 2021 und 2022 durch-
schnittlich am Tag?

5.1 Welche Autobahnabschnitte waren nach Kenntnis der Staats-
regierung in Bayern jeweils in den Jahren 2021 und 2022 besonders 
häufig von Staus betroffen?

5.2 Zu welchen Zeitpunkten (Uhrzeiten, Wochentagen und Saison) war 
nach Kenntnis der Staatsregierung das Staurisiko jeweils in den 
Jahren 2021 und 2022 am größten?

Die Fragen 1.1, 1.2, 2, 3, 4, 5.1 und 5.2 werden aufgrund des Sachzusammenhangs 
gemeinsam beantwortet.

Der Staatsregierung liegen diesbezüglich keine Kenntnisse vor. Nachdem die Auto-
bahnen in Bayern seit 2021 durch die Autobahn GmbH des Bundes verwaltet werden, 
liegen diese Auswertungen in der Zuständigkeit des Bundes.

6.1 Welche Hauptursachen sieht die Staatsregierung zur Stauent-
wicklung jeweils in den Jahren 2021 und 2022?

Ursachen für Stauentwicklung sind grundsätzlich ein hohes Verkehrsaufkommen in 
Verbindung mit einem begrenzt verfügbaren Verkehrsraum. Insbesondere die Auto-
bahnen in Ballungsräumen sind durch Berufspendler stark ausgelastet. Störungen 
im Verkehrsraum, beispielsweise durch Unfälle, Baustellen oder Pannenfahrzeuge, 

Bayerischer Landtag    18. Wahlperiode  Seite 3 / 6 Drucksache 18 / 26016



führen zur Einschränkung der Straßenkapazität und können so die Entstehung von 
Stauungen begünstigen.

6.2 Wie hoch beziffert die Staatsregierung den volkswirtschaftlichen 
Schaden durch staubedingte Verzögerungen in Bayern jeweils in 
den Jahren 2021 und 2022?

Der Staatsregierung liegen diesbezüglich keine Kenntnisse vor.

6.3 Welche Stauschwerpunkte erwartet die Staatsregierung für die 
Jahre 2023 und 2024?

Die Autobahnen in Bayern werden seit 2021 durch die Autobahn GmbH des Bundes 
verwaltet.

7.1 Welche Maßnahmen hat die Staatsregierung 2021 und 2022 er-
griffen, um Staus auf bayerischen Autobahnen zu vermeiden?

Verbesserung der Infrastruktur
Zur Vermeidung von Staus müssen leistungsschwache Autobahnabschnitte ver-
kehrsgerecht ausgebaut sowie die Verkehrsabwicklung durch intelligente Verkehrs-
steuerungsmethoden weiter verbessert werden.

Die Autobahnen in Bayern werden seit 2021 durch die Autobahn GmbH des Bun-
des verwaltet. Auf Maßnahmen zur Verbesserung der Infrastruktur hat die Staats-
regierung keinen Einfluss mehr.

BayernInfo
Mit dem Verkehrsinformationsportal BayernInfo (Link: www.bayerninfo.de1) und der 
App BayernInfo Maps informiert die Staatsregierung Verkehrsteilnehmerinnen und 
Verkehrsteilnehmer über die aktuelle Verkehrslage, Staus, Baustellen und weitere 
verkehrsrelevante Meldungen. Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer kön-
nen auf Basis dieser Informationen aktiv staugefährdete Bereiche meiden bzw. um-
fahren.

Arbeitsstellenintegrationssystem ArbIS
Mit dem Arbeitsstellenintegrationssystem ArbIS des Freistaates werden Baumaß-
nahmen koordiniert und abgewickelt, sodass Verkehrsbehinderungen reduziert und 
der Verkehrsfluss weiter verbessert werden kann.

7.2 Welche konkreten Haushaltsmittel hat die Staatsregierung zur Stau-
vermeidung in Bayern jeweils in den Jahren 2021 und 2022 zur Ver-
fügung gestellt?

7.3 Welche konkreten Haushaltsmittel wird die Staatsregierung in den 
Jahren 2023 ff zur Stauvermeidung in Bayern zur Verfügung stellen?

Die Fragen 7.2 und 7.3 werden aufgrund des Sachzusammenhangs gemeinsam be-
antwortet.

1 www.bayerninfo.de
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Die Autobahnen in Bayern werden seit 2021 durch die Autobahn GmbH des Bundes 
verwaltet. Über die Haushaltsmittelplanungen der Autobahn GmbH liegen der Staats-
regierung keine Informationen vor.
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Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der 
Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der  Staatsregierung.

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt 
sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen 
 Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fußnote vollständig 
dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und 
der  Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente 
abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/ sitzungen 
zur Verfügung.
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